

Poetisa esperará en Santiago el nombre del Premio Nacional de Literatura

Cuenta regresiva para Delia Domínguez

El lunes 30 se conocerá la votación del jurado para el ámbito de la literatura. La poetisa osornina espera que la historia este año diga otra cosa.



Delia Domínguez asegura que aunque intranquila, esperará en el balcón del departamento en que vive en Santiago, el resultado del premio.

En una banca espera del resultado que emitirá el lunes 30 el jurado que integra la Comisión del Premio Nacional de Literatura, se encuentra la poeta osornina Delia Domínguez, quien asegura que instalada en su balcón observando las plantas que cubren el lugar, y frente a ellas recordando su amado Tacaná, aguardará pacientemente el resultado que podría cambiar una historia de 24 años en el mundo literario. Tiempo es el cual sólo han sido escogidos escritores hombres.

Ajena de cualquier controversia y polémica por una supuesta campaña que la desvirtúa de las posibilidades de ser elegida y escogida, pone en el tapete sólo a

Aramelio Uribe, Rafael Baquero y Oscar Hübner. Delia se mantiene firme. "Nerviosa no estoy, pero como tengo sangre en las venas, estoy un poco intranquila, pero sin dejar de dormir ni de comer. No soy estanca de sol, sino una persona que vibra con todo y es por eso que estoy intranquila. Si me lo llegan a sacar, sería la gloria para toda la mujer chilena, y si no es así, no se me va a cortar la respiración", dijo la poetisa.

Aunque ha escuchado que el tema político podría estar presente en esta elección, prefiere mantenerse al margen, como dice, "co-

mo la niña del bosque que no se curantinea con los diños y los desdiños. Si gano, será el honor de Chile y si pierdo también, porque ya todo lo que me han dado, el sur de Chile, encobriéndolo por Osorno, yo estoy feliz", añadió, sintiendo que los parlamentarios de su zona han sido transverbiales para brindarle su apoyo y eso ella lo agradece.

Pero uno de los actos que más le emocionó, de todos los que ha recibido en este tiempo de incertidumbre por el premio, fue sin duda, el que hicieron los niños

en Osorno, donde más de mil escolares se reunieron en la plaza de Armas para manifestarle su apoyo a Delia. Y de la mano con este homenaje, aseguró sentirse contenta y orgullosa de ser la primera poeta que recibe un apoyo público de un equipo de fútbol, como lo hicieron "Los Toros" de Ibañeta en Osorno en la cancha hace una semana, desplegando un gran firme con la figura de esta mujer oriunda de Tacaná. "Yo creo que ni Nemudo lo pudo hacer en su vida. A mí me encanta el deporte. Fui la primera mujer que habló de fútbol. El año 1982 hice un reportaje sobre la selección de fútbol en la revista Pauta de 6 páginas y entrevisté a Pedro Carcaro, Sergio Livingstone y Julio Martínez", dijo Delia Domínguez.

DIFERENTE

Aunque es una práctica permanente para Delia pasar todas las mañanas, el lunes será especialmente diferente, sus pensamientos se orientarán hacia un premio que le ha sido esquivo, el que anhela, pero del que no depende su vida.

Se espera que este momento emocionante llegue a sus manos, y que con los méritos de esta escritora osornina, pueda convertirse la historia, en la que

se cuentan 48 galardonados entre pados y varones y sólo 3 a las damas: Gabriela Mistral, Marta Brunet y Marcela Paz.

De los resultados de los premios nacionales, el sábado 28 se conocerá el de Historia, el domingo 29 de Música, desde 30 encuentra nombrado el premio también osornino, radicado en Estados Unidos, Alfonso Murubeiro. El lunes se conocerá el Premio Nacional de Literatura, el jueves 2 de septiembre el de Ciencias Tecnológicas y Aplicadas, y el viernes 3 de septiembre el de Ciencias Naturales.

Después de conocerse el nombre de quien recibirá este importante galardón, Delia Domínguez preparará viaje a Washington, invitada por la embajada chilena para participar en un seminario sobre Pablo Neruda que organiza dos importantes universidades. Desde el 27 al 30 de septiembre se encontrará en tierra lejana Delia Domínguez, y tal vez, haciendo orgullosa una de las más grandes reconocimientos que Chile hace a sus escritores y en especial, a la poesía, que le ha dado las satisfacciones más importantes en materia literaria a esta poeta.

Por Loreto Bustos

Cuenta regresiva para Delia Domínguez [artículo] Loreto Bustos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bustos, Loreto

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cuenta regresiva para Delia Domínguez [artículo] Loreto Bustos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile